

JAITI 11

Japanese Agricultural Inservice Training Institute Foundation



▲朝9:30分、校門が開くのを待つシンパンジャン学校の生徒達

JAIDI とは、「財団法人日本農業研修場協力団」の英文、Japanese Agricultural Inservice Training Institute Foundation の頭文字の略で「ジャイチ」と呼びます。1989年、農業を生活基盤とする、アジア・アフリカ諸国との農村地域社会の人々が、「生きる権利」の食料を安定確保することで、生活の中に基礎的な教育と公衆衛生に目を向けることを待ち、健康で、自立心豊かな地球上の「友」になることを願って、活動が展開されています。

発行 (財) 日本農業研修場協力団
住所 岐阜県小県郡武石村沖456
TEL 0268-85-3465 FAX 0268-85-3583

七月にお届けするこの欄は、ご支援下さる皆様へ、前年度事業、収支報告と、今年度事業予定、その他のお知らせを出しています。

◆第四期の報告

一九九五年四月より、一九九六年三月迄の間、以下の事業を実施しました。
ナバールへの支援事業は、現地事務局を窓口にして、農業技術者派遣は、評議員の松浦治氏に、六ヶ月間を、ナバール政府監督官を、日本国際農林委協力協会現地事務局を窓口にして。

農業技術者派遣は、評議員の松浦治氏に、六ヶ月間を、ナバール政府監督官を、日本国際農林委協力協会現地事務局を窓口にして。報告は、次項以降をご参照下さい。

・カカニ農場とシンパンジ

・カトマンドゥ事務局を再

・カカニに環境保全センタ

・カカニ農場内に集約しまし

たが、ナバール政府監督官

のボランティアの方々の協力で実

行されました。

・これら、学校、事務局運

動の基盤整備事業に、環境事業団地球環境基金の助成を受け、調査研究と、宿泊施設の建設を実施。

・カカニ農場とシンパンジ

・カトマンドゥ事務局を再

・カカニに環境保全センタ

・カカニ農場内に集約しまし

たが、ナバール政府監督官

のボランティアの方々の協力で実

行されました。

・これら、学校、事務局運

今日のジャイチ

ネバール情報

支援事業に対して、郵政省、社団農林業協力協会より、資金助成の内定を受けております。

・カカニ農場は、引き継いだ事務局も同様で交付中止となります。

今年度は、郵政省が原資の大半減少による減額、現地事務局も同様で交付中止となります。

・シンパンジャン学校の施設整備は、教官棟、食堂棟を建設。九七年二月、第五期生三十名を迎えて、生徒

五十五名合計百五十名となりました。

・カカニに環境保全センタ

ーを開設。一日、合理化目的で、施設時に、大高木勝利氏に

お預けました。

◆理事・監事改選

任期満了に伴い、評議員の選挙を受け、全員の選出が決まりました。任期は、一九九八年三月迄。

・理事長・副理事長・常務理事に就任した。

・理事長・副理事長・常務

理事に就任した。

◆第五期の予定

九九年三月迄の事業を、次のように予定しています。

・カカニの各

・カカニ農場内に集約しまし

たが、ナバール政府監督官

のボランティアの方々の協力で実

行されました。

・カカニ農場内に集約しまし

たが、ナバール政府監督官

のボランティアの方々の協力で実

行されました。

・カカニ農場内に集約しまし

たが、ナバール政府監督官

のボランティアの方々の協力で実

行されました。

財日本農業研修場協力団収支報告

1995年4月～1996年3月(単位千円)

1. 収入の部

| | |
|---------------------|--------|
| ①基本財産運用収入 | 1,297 |
| ②支援者寄附金 | 4,995 |
| ③公的機関よりの寄附金・助成金・支援費 | 17,340 |
| ④財団設立者寄附金 | 2,600 |
| ⑤その他の収入 | 11 |
| 貯蓄よりの繰越金 | 1,540 |
| 合 計 | 27,781 |

2. 支出の部

| | |
|-----------|--------|
| ①国内事業費 | 1,314 |
| ②国外事業費 | 18,733 |
| ③国内事務局運営費 | 4,857 |
| ④その他の支出 | 92 |
| 合 計 | 24,996 |

3. 次期への繰越金

4. 収支報告に関する留意事項

1. 収入の部の②支援者寄附金は545件であった内、維持費と未遂指定期事業費の金額を計上。この外に、「ジャイチ基金」への指定寄附金及び、無指定寄附金の半分2,640千円を繰入れてあります。

2. 収入の部の③公的機関は、郵政省国際ボランティア財金に係る寄附金、環境事業団地球環境基金助成金、社団法人国際農林業協力協会専門家派遣支援事業費の3件合計額を計上してあります。

一般的に先ず訪れる地の、カトマンドゥ、ボカラは盆地型気候ですから、日中は温度が高く、朝夕は冷えます。が、霧が降りたり、水が凍ることはありません。只、万葉詩のヒマラヤ山脈が、屏風のように近くに聳えていたため、特に乾季の終り頃、霜が時々降ります。およそ十月から五月が乾季、六月から九月が雨季です。

記録映画制作中!!

一月に予定どおり新一年生三十名を加え、四学年百二十名で新学期を迎えることになりました。

学校施設整備は計画どおり、教室、教員宿舎の増設、給食用厨房建設を行いました。今後の施設拡張を見込んだ、排水計画等を含む将来構想を作製中です。

カカニの農場では松浦氏が現地スタッフと共に、適正耕作物の栽培普及のために努力を続けています。この記録を映画として公開することは、多くのNGO団体やこれからNGOで国際協力をしようという人々にとってのケーススタディとなるとともに、NGOを知らない人々にとっても興味をもたらすものとなっています。



子供たちはとても元気です

高校の同期生である菊池氏がジャイチという団体を作り、永バーレで活動しており、同郷に学校を作る計画があることを知り、この小学校に最初に入学してきた子供達を長期間に渡って記録し映画として制作することを企画しました。

彼がジャイチの基本理念として次のように発表されました。

「開発途上国支援の基本は、自立心の引き出し、継続的維持、文化的相互通の尊重、共同作業を軸にした食糧の確保が原点。中でも最も大切なのは『被災の維持と倫理観の尊重』。教育を支援するなら「子育てと同じ」最終十年は必要。そして、この子供たちが自分が学んだこの学校にに戻り、「知恵を運ぶ人」になって欲しい」映画はその点に注目し、構成を考えました。

一九九三年四月にシンバンジヤンの学校が開校し三十名の子供達が入学してきました。映画は特に子供達の成長の軌跡を中心にして、家での生活風景等、現在十

教育にどのように取り組んでいます。今後の収録も含めて、映

メニエーは、ミルク、牛乳、野菜を含みでした。

子供たちは教室で食事をします。机の上は勉強しや

いように朝食しているた

め、椅子の上に食器を置い

たり、手に持ったままでみ

んな食べていました。多く

食べる子供はおかわりをも

らえます。「なくなったら

す。永バーレでは一日二食、

朝はお茶程度で済ませる習

慣の人が多く、早朝、水汲みなどの手伝いをした後、

二時間もかけて山道を通学

する子供たちはお腹がすく

はずです。

職員の人がおかげを入れ

た大きな容器やミルクボック

トを各教室に運び、当番の

子供が一人ひとりの食器に

食事を配ります。この日

は、子供たちが一人ひとり

に食事を配りました。

また、給食をとても楽し

みにしています。

また、給食をとても楽し

みにしています。

里親になるきっかけは、

菊池氏との出会いでした。

五年六月、田植えのため

福島県の福島の実家より植

入への帰り新幹線の中でし

た。かれは長野に帰るために

京都駅から乗車して、名古

屋駅まで私と乗り合わせて

なりました。その際、私の

生立ち、子供の教育等につ

いて色々と話しました。そ

の時は時間がなく、ジャイ

チについて詳しくは聞けま

せんでしたが、彼が名古屋

にて色々と話しました。そ

の時は時間がなく、ジャイ

チについて詳しくは聞けま

さるのではないかと考えます。五月に五回目の撮影を終えてきました。年に一回位時季を要えてしか行けませんが、通学、授業、グランドで遊んでいるところ、車で里親になるとお話し合っています。里親の測定については、現地の校長先生の推薦される子供で、男女を問わずにいることで依頼しました。私は写真による測定より簡単で手早く行いましたが、後日聞いた話によると、実は一番難しい方法だったそうでした。大変に迷惑をお掛けしました。しかし、お陰さす。ジャイチの方々には、これからもカタマントとの連絡を宜しくお願い致しま

す。

（横浜市金沢区 三島篤）

